

# El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7116

## Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 750 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.  
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saint-Anne.

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MIÉRCOLES 29 DE JULIO 1885.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

## LA CUESTION FERRAN.

Dice un periódico de Madrid, que en la madrugada de ayer visitó el señor ministro de la Gobernación al presidente del Consejo para darle lectura de la real orden referente á las inoculaciones del doctor Ferrán que se proponía publicar en la «Gaceta».

Por la imposibilidad de ultimar algunos detalles por encontrarse en Valencia el Sr. Ferrán, se ha aplazado para hoy su inserción en el periódico oficial.

El señor ministro, apoyándose en los dictámenes de la comisión científica, del Consejo superior de Sanidad y de la Academia de Medicina, dispone que se practiquen las experiencias necesarias á la comprobación científica del sistema de Sr. Ferrán.

Con este objeto le acompañará una comisión encargada de las observaciones y de levantar una estadística comprensiva y detallada de cuantos datos se juzguen necesarios é interesantes.

Por de pronto, y sin perjuicio de que luego se traslade á otro punto, irá probablemente, pues falta determinar este detalle, á Don Benito (Badajoz), teniendo en cuenta que han solicitado diferentes veces la vacuna el ayuntamiento, la junta de Sanidad y la gran mayoría de los habitantes de aquella población.

La comisión la compondrán, según nuestras noticias, los médicos Sres. Castro, Bombin y Gonzalez Segovia y el jefe de la sección de estadística de la provincia de Badajoz en concepto de delegado del gobierno.

La comisión saldrá inmediatamente para el pueblo que definitivamente se designe.

## «EL QUIJOTE» ANTE LOS TRIBUNALES AMERICANOS.

Un jurado de esta ciudad acaba de declarar culpable de estupro en primer grado á Timothy M. Carthuy irlandés dueño de una casa *non sanc-ta* de la calle de Oak. La víctima de este brutal atropello es una joven recién llegada de Irlanda, y lleva en su seno el fruto de su deshonra.

Estos casos son, por desgracia, de frecuente ocurrencia. Lo característico de éste estriba en la defensa del acusado por el elocuentísimo abogado criminalista Mr. Howe. Este ha pretendido probar que la muchacha no es recién llegada de Europa, que estuvo en Filadelfia, que su conducta no ha sido muy ejemplar, y finalmente, para desvirtuar el cargo de for-zamiento, hizo notar al tribunal el atlético desarrollo muscular de la muchacha, y leyó á propósito de esto

el ingeniosísimo fallo de Sancho Panza en la insula Barataria, cuando se le presentó una mujer acusando á un ganadero de haberla forzado.

## LA SALUD PÚBLICA EN ESPAÑA.

Efecto del temporal de aguas que reina en la mayor parte de las provincias de España, no se ha recibido en los centros oficiales de Madrid, más que los siguientes partes:

Badajoz: desde las siete de la mañana del 26 á igual hora del 27, en Don Benito, han ocurrido 38 invasiones y 28 defunciones, de ellas 9 de días anteriores.

Valencia: capital, 41 invasiones y 20 defunciones; en los pueblos, 366 invasiones y 166 defunciones.

Castellón: capital, 15 invasiones y 10 defunciones; en los pueblos, 240 invasiones y 78 defunciones.

Granada: capital, 45 invasiones y 24 fallecidos; pueblos, 91 invasiones y 42 defunciones.

Jaen: capital, nada; en los pueblos, 129 invasiones y 45 defunciones.

Burgos: Las noticias de hoy no agravan la situación, aunque han fallecido dos enfermos en Manamud. No se ha registrado invasión alguna.

Segovia: Capital, 23 invasiones y 8 defunciones, de las cuales corresponden 12 y 3 á los establecimientos de Beneficencia; Carbonero de Ausin, 3 y 1 Armuña, 2 y 1 Yangüas, una defunción; Anabañas, una defunción, Madrona tres invasiones, y Ontanarres, una.

El estado de la salud pública en Alcoy sigue siendo poco satisfactorio. Se sospecha que gran parte de las numerosas defunciones que allí ocurren son de cólera.

Teruel: En Alcañiz ha muerto del cólera el administrador subalterno de Rentas, habiéndose cerrado las oficinas, sellado y lacrado las puertas, custodiándose debidamente los caudales por la guardia civil.

Palencia.—Capital, 4 y 6; Villamuriel, desde el día 14, 21 y 7; Villodrigo, 1 y 1.

Málaga.—Cuevas de San Marcos: Día 24, 7 y 2; Archidona, día 35, 3 invasiones.

Dice un periódico de Zamora, de ayer 27, que por telegrama de última hora se sabe que la epidemia toma gran incremento en el pueblo de Villalonso; con este motivo se acuerdan nuevas medidas y han salido para el referido pueblo otras dos hermanas de la Caridad y el médico D. Martin Maria y Sanchez que se ofreció espontáneamente.

## ESFERA GIGANTESCA.

La prensa berlinesa describe por

menor un ingeniosísimo aparato de que es parte principal una enorme esfera terrestre movable, hecha de cobre, bajo la dirección de un relojero ciego, que empleó diez y siete años en su construcción. Como la tierra, gira este globo sobre su eje en veinticuatro horas merced á un ingenioso mecanismo; una luna artificial dá vueltas alrededor de la tierra en veintiocho días y seis horas; y una tira movable de metal sirve para indicar la hora media en las distintas partes del globo.

Alrededor de la parte superior de este inmenso globo, que aunque hueco pesa toneladas y media, y cuyo diámetro es de 126 piés, hay un par de carriles sobre los que se mueve un cochecito que puede contener seis personas. Desde él se pueden contemplar las regiones polares del norte.

Tiene el globo pintado al óleo en su superficie los continentes, islas y mares, para crear los cuales tuvieron necesidad de manejar la brocha dos artistas por espacio de un año. El globo está representado por un aparato con una intensa luz de Drumond, cuyos destellos y sombras permiten al espectador apreciar los diferentes períodos del día en la tierra, los crepúsculos, los eclipses del sol y de luna, etc.

Este colosal aparato habria casi satisfecho los deseos de aquel banquero, que al preguntarle de qué tamaño queria una esfera para la mesa de su biblioteca, contestó que de tamaño natural.

## EL CONFLICTO ANGLORUSO.

El «Morning Post» expresa su indignación á causa de la actitud del gobierno ruso.

Dice que la situación viene á ser grotesca para Inglaterra, y que ésta debe tomar cuanto antes la decisión de dar al mundo una prueba de su poder.

## Noticias Generales.

Algunas diputaciones provinciales se han dirigido al gobierno pidiendo la suspensión de las operaciones de la quinta, á causa de las circunstancias sanitarias, para evitar la aglomeración de mozos en las capitales.

Los tribunales de Copenhague se ocupan actualmente de un ruidoso proceso que recuerda los crímenes revelados por la «Pall Mall Gazette» de Londres.

El «Berlingske Tidende» y el «Dagbladet», periódicos conservadores, citan como principales culpables á un profesor de la Universidad, presidente de una sociedad científica de las más importantes, y á un escritor que

pasa por el primer literato de la Dinamarca contemporánea.

Hubo también algunos cuantiosos acaudalados, de algunos teólogos protestantes y de tres ó cuatro individuos pertenecientes á la magistratura.

Las víctimas de estos criminales son todas menores de edad. Una de ellas ha sido trasladada al Hospital.

Hasta ahora han sido detenidas diez personas. Otras dos se han suicidado para sustraerse á la persecución de la justicia.

Por demás curiosa es la siguiente noticia que comunica á un periódico un suscriptor de Villasviudas, provincia de Palencia.

El 28 de Junio último fué bautizado un niño en la iglesia parroquial de aquel pueblo, asistiendo al acto sus cuatro abuelos y cinco de los ocho bisabuelos.

Eran estos los padres del abuelo materno y de la abuela paterna y el padre de la abuela materna.

El niño fué bautizado con el nombre de Acacib, y es hijo de Cándido Garzon Prieto y Mercedes Cañtera Ibañez.

Hace muy poco tiempo fué también bautizado un hermano de su abuela materna; es decir, un tío abuelo suyo, con el que podrá jugar al paso dentro de algunos años.

Refiriéndose á otro periódico barcelonés, publica «El Diluvio» una noticia que reviste mucha gravedad.

Según se dice, circulan innumerables rumores y aun se dan detalles acerca de los trabajos de reclutamiento que se hacen en Gracia invocando la Constitución del 69 y abusando del nombre de un conocido general, para promover una algarada sangrienta.

Ignoramos el fundamento de semejante rumor.

Recientemente se han vendido los últimos restos de la fortuna de Sara Bernhardt. Hace ya algun tiempo que sus acreedores hicieron vender su palacio de París, comprados por unos 300.000 francos, y ayer se vendió en el Havre la quinta que poseía á orillas del mar por 50.000 francos y los terrenos adyacentes por 36.000. Para lo sucesivo la desdichada actriz no tiene ya absolutamente nada, y su talento, que decaes y su salud, casi perdida, no parecen prometerle un porvenir muy halagüeño.

De una revista francesa tomamos los siguientes datos estadísticos acerca de la importación de la naranja en la república vecina durante los últimos cincuenta años.

En 1835 la importación total ascendió á 7850 toneladas, de las cua-